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EDITORIAL 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Chères Loffriennes, chers Loffriens, 

 

Cette année s’annonce une année compliquée et difficile avec le conflit en Ukraine qui continue, la crise 
énergétique qui fait flamber les prix de l’énergie. Jamais en aussi peu de temps notre pays n’avait connu de 
tels bouleversements, nombreux seront les enjeux qui nécessiteront de l’union, de la force, du 
rassemblement, de l’écoute et surtout de la volonté politique pour trouver des solutions.  

Pourtant dans notre village, nous connaissons également des satisfactions, ces petits bonheurs ou ces 
moments de partage qui tordent le cou au sentiment que l’on ne peut rien y changer.  

Les sourires des enfants pour la fête de l’école, halloween, et de nos aînés durant le repas qui leur est dédié 
ou pendant la distribution des colis, les rencontres régulières des groupes de personnes, élus, bénévoles 
œuvrant pour animer notre village pour des festivités, nos agents par le fleurissement remarquable qu’ils 
nous offrent avec à la clé l’obtention de la 1ère  fleur aux Villes et Villages Fleuris, le travail remarquable de 
tous les bénévoles de nos associations, l’action des ramasseurs de déchets qui nettoient les abords de notre 
commune, la présence de plus de 100 personnes au Téléthon avec la chorale des Mineurs Polonais tout 
comme la participation très nombreuse d’habitants lors des cérémonie de l’Armistice du 11 novembre et du 
8 mai, les marchés mensuels, les brocantes et fête de la Tiote Tomate, fête des voisins, exposition de tableaux 
avec mise en valeur du peintre local Victor Hugo...autant de raisons de se dire que tout n’est pas perdu. 
Toutes ces manifestations, toutes ces actions, tous ces moments affirment notre besoin de nous retrouver, 
notre besoin de faire société. 

En 2023 la municipalité continuera d’apporter son soutien aux associations sportives, culturelles et 
maintiendra un fort taux d’investissement, tout en maintenant le cap sur le fonctionnement. 

2023 sera aussi le début d’un important chantier. Car si l’essai de sonde test est concluant ce sont les quatre 
bâtiments publics les plus usités (maire, école, salle polyvalente et foyer rural) qui se verront dotés d’un 
chauffage plus performant et plus économique grâce à la géothermie.  

Enfin 2023 sera l’année où les travaux de réaménagement du futur gîte seront lancés. 

L’année 2023, nous le savons ne sera pas facile, car nous savons d’ores et déjà qu’elle sera jalonnée de 
nombreuses incertitudes, de situations que nous subirons plus que nous ne les maîtriserons. Pourtant, si 
chacun d’entre nous concède parfois d’un petit effort de tolérance, de solidarité, un petit pas vers l’autre, 
comme le font toutes les personnes évoquées un peu plus haut, notre vie à tous n’en sera que meilleure.  

C’est ce à quoi nous nous attellerons tout au long de l’année à venir avec nos agents municipaux et les élus 
de mon équipe : vous rendre la vie meilleure. 

Ensemble donnons un sens à nos projets.  

Meilleurs vœux de bonheur et de santé pour cette nouvelle année. 

 

 Votre Maire Éric GOUY 
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Pendant une heure, les jeunes 
élèves et les aînés se sont ainsi 
répondus en proclamant des 
poèmes de Victor Hugo, Maurice 
Carême, Jean de la Fontaine, 
Jacques Prévert, et autres… 
Un après-midi très apprécié de 
toutes et tous qui s'est terminé 
par un goûter bien sympathique. 
Une expérience enrichissante à 
renouveler.   
Bravo à tous les poètes ! 

 

 

 

Le mardi 5 juillet , les aînés de l’atelier 
mémoire répondaient à l'invitation de 
Monsieur Bossaert, enseignant  de la 
classe  CP-CE1 et de Marie-Hélène DUPUIS 
animatrice de l’atelier, à participer à un 
atelier intergénérationnel autour de la 
poésie. 

 

 
Atelier de poésie intergénérationnel  

ALSH 2022 à Loffre 

Cette année l’accueil de loisirs de Loffre a débuté le 11 
juillet  pour se terminer le  29 juillet.  
Pendant toute la durée de ce séjour, l’équipe d’anima-
tion composée de 5 animateurs, d'une aide animatrice 
bénévole et d’une directrice a accueilli 50 enfants. Se-
lon les désirs des familles, l'inscription pouvait se faire 
à la journée ou à la demi-journée. Une garderie gra-
tuite le matin et le soir était proposée.  
Le thème de l'ALSH était « Le Tour du Monde ». Les 
nombreuses activités variées ont été appréciées  par 
tous. Les vacances d’été ont bien commencé pour les 
enfants de Loffre !  
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La municipalité de LOFFRE, la CCCO et le 
Conseil Départemental ont financé un projet 
d’art visuel pour le groupe « des grands». Les 
adolescents ont ainsi découvert les joies de la 
réalisation d’un film sur la vie de leur village.  

 

Atelier de fabrication de produits d’entretien naturels 

A l’initiative de M. Alain Sroga et en collaboration avec le SIAVED, 14 personnes ont participé à cet atelier.  
Cette approche apporte un autre regard sur l’entretien de sa maison. Comment nettoyer sans polluer ou se 
polluer ?  Mme Katel Fouquet a répondu à cette question et a surtout montré comment confectionner avec 
quelques produits de base, des produits écologiques tout aussi efficaces que ce que l’on trouve dans le 
commerce tout en ayant l’avantage d’être très bon marché.  
Avec beaucoup de bonne humeur, les participantes ont appris à confectionner des produits d’entretien 
adaptés permettant de nettoyer efficacement la maison du sol au plafond. Des recettes faciles à réaliser et 
surtout très économiques qui ont fait l’unanimité.  
Pour compléter cet après-midi écologique, Julie Leroy , titulaire d’un diplôme universitaire en Aromathérapie 
Scientifique à Visée Clinique et infirmière à l’hôpital de Dechy dans le service de soins intensifs en cardiologie 
a captivé son auditoire avec de précieux conseils sur les huiles essentielles. L’aromathérapie scientifique 
étudie les huiles essentielles et leurs vertus. Cette science implique une méthodologie rigoureuse : il faut 
donc les utiliser correctement et avec précaution.  
Une conférence de Julie est prévue sur le bien-être et les bienfaits de l’aromathérapie au printemps 2023. 
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C’est sous un beau ciel que le Comité Des Fêtes a accueilli le samedi 27 août au matin les nombreux Loffriens 
venus assister aux résultats du concours des Maisons Fleuries, organisé par la Brigade Verte. 

  

 

En parallèle l’animation « Les Jardins Ont du Talent et du Cœur » avec 
la vente des légumes et des fleurs a permis de récolter la somme de 
196€ au profit de l’association Autisme des Hauts De France. Cette 
animation était proposée conjointement par La Ronde Des Livres et 

Sport Pour Tous. 

 

 

 

 

L’argent récolté a été intégralement reversé afin 
d’améliorer le quotidien des personnes atteintes 
d’autisme.  

Très souvent utilisé avec les enfants autistes, les 
salles Snoezelen sont des  lieux sécurisants 
permettant  de créer des moments de détente. Elles 
sont tout indiquées pour rendre les personnes 
confiantes et favoriser la communication non 
verbale ou verbale à travers les jeux sensoriels.  

 

Week-end festif et bien rempli pour la 2ème édition 
de  « La Tiote Tomate »,  organisé par le Comité 

Des Fêtes. 

 

 

 

Un pot de l’amitié est venu clore cette belle 
matinée bien remplie. 
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L’après-midi un château gonflable, un karting,  
des tirs au buts et une dégustation de pop-corn 
et de barbe à papa ont fait la joie des enfants, le 

tout offert par le Comité Des Fêtes. 

 

 

 

 

 

 

Les amateurs de cartes ont pu 
s’affronter au tournoi de belote 

organisé par Loffre Loisirs. 

La soirée s’est déroulée au stade, transformé pour l’occasion en salle 
de concert en plein air avec restauration. Les groupes Ludovicus 
Official Music et Love and Rage ont rassemblé plus 250 personnes. 

 

Enfin, dimanche 29 août une 
centaine d’exposants a fait de la 
traditionnelle brocante un succès. 
Les enfants ont pu y croiser un clown 
sculpteur de ballons pour leur plus 
grande joie.  Le Comité Des Fêtes, 
avec le soutien des bénévoles et des 
associations, a œuvré pour faire de 
ce week-end une belle réussite !  
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Quand vient la fin de l’été … 

  

 

 

 

 
La garderie : un accueil sur mesure 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 Jeudi 1er septembre, 72 enfants ont repris le chemin de 
l’école, fiers de leurs nouveaux cartables et surtout très 
heureux de retrouver les copains !  

 

Bienvenue à Loffre ! 

Les enfants de CP et CE1 ont pu 
découvrir leur nouvelle enseignante. 
Madame Boucher a pris ses fonctions 
dans notre école après avoir  passé 4        
années à Wallers-Arenberg.  

 

 

Marie-Hélène DUPUIS (titulaire du BAFD) accueille 
une quinzaine d’enfants dès 7h20 le matin et le soir 
après la classe jusqu’à 18h. Elle est secondée par un 
autre agent communal titulaire du BAFA lorsque le 
nombre d’enfants est important.  
Des jeux calmes sont proposés avant de 
commencer la journée. Après l’école, les enfants 
peuvent se détendre. Divers jeux collectifs ou des 
activités manuelles  leur sont proposés dans une 
atmosphère conviviale.  

Une micro crèche rue des Moines 

Laura Cabre s’est lancée ! Cette jeune 
psychomotricienne ayant travaillé en IME 
accueille depuis début novembre 12 enfants, 
rue des Moines.  
Dans un bâtiment de 140m² flambant neuf, 
Laura, Clara, Chloé et Angélique, toutes 
diplômées de la Petite Enfance, sont présentes  
pour s’occuper des enfants âgés de 10 semaines 
à 3 ans. Des enfants (jusqu’à 5 ans) peuvent être 
accueillis en périscolaire le mercredi et pendant 
les vacances . 
Laura et son équipe mettent un point d’honneur 
à s’adapter avec bienveillance aux besoins et au 
développement de chaque enfant. Nul besoin 
de fournir le repas et les couches. Laura Cabre a 
fait le choix de simplifier au maximum le travail 
des parents et propose des repas bio et locaux 
livrés par Croc La vie (restauration bio pour les 
moins de 3 ans) 
Bienvenue à tous nos petits koalas !  
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L’idée est venue cet été : pourquoi ne pas parer nos 
arbres de la place Poulet de rose dans le cadre du mois 
pour la lutte contre le cancer du sein ? 

Aussitôt pensé, aussitôt réalisé ! Des ateliers 
intergénérationnels se sont mis en place. Des 
tricoteuses ont confectionné un patchwork d’ouvrages 
afin de les assembler et les enfants de la garderie ont 
fait des pompons qui ont été suspendus dans les 
branches des arbres. 

  

 

 
 

Chaque année, le mois d’octobre introduit la 
campagne d’information 

nationale destinée à sensibiliser la population sur le 
dépistage du cancer du sein et à récolter des fonds 

pour la recherche. 

Cette année, la commune de LOFFRE, s’est 
fortement mobilisée. 

La municipalité et le Comité Des Fêtes ont 
rassemblé toutes les forces vives de la commune. 

Loffre se met en rose ! 
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Le Comité Des fêtes a organisé une marche solidaire autour du village. 

Sur le traditionnel marché mensuel, une cinquantaine de  personnes s’était réunie dans la volonté 
de montrer leur soutien en faveur de la lutte contre le cancer du sein. Vêtus de gilets roses, les 
participants ont parcouru joyeusement  un trajet de 5 kilomètres autour du village.  

  

 

A l’arrivée, une soupe chaude confectionnée sur place par 
l’AMAP, association engagée dans une agriculture 
paysanne locale et biologique, a ravi les papilles des 
marcheurs en offrant un verre de soupe préparée le matin 
même sur le marché le tout subventionné par la CCCO. 

 

 

La CCCO a sensibilisé les Loffriens à l’importance du dépistage du cancer 
du sein en apportant une information complète sur les moyens de lutter 
contre cette maladie.  

En France, 1 femme sur 8 risque de développer un cancer du sein au 
cours de sa vie. C'est la première cause de mortalité par cancer chez les 
femmes. Une prise en charge précoce d'un cancer du sein permet une 
guérison à 5 ans de 90%. D'où l'intérêt de connaître les signes d'alerte 
et de participer à un dépistage régulier. 

 

 

La vente  des roses et des rubans, 
symboles de cette lutte a permis  de 
reverser intégralement la coquette 
somme de 310€ à l’Espace Ressources 
Cancers du Douaisis. 
Un bel exemple de solidarité. Merci aux 
Loffriens. 
 

https://sante.journaldesfemmes.fr/fiches-maladies/2505880-cancer-du-sein-depistage-stade-symptomes-traitement-survie/
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Visite du SIAVED 
 

Le 4 octobre les élèves de la classe de M. Dufossez, accompagnés par 
M. Sroga Alain ont eu la chance de visiter le SIAVED.  
Nos visiteurs ont pu raconter ce qu’ils avaient vu et surtout retenu. 
Tous ont bien compris l’enjeu du tri. C’est par une approche ludique 
que les enfants ont pu découvrir la transformation les déchets. 
Retour sur cette journée : 
Raphaël commence en précisant que déjà à la préhistoire, les 
hommes recyclaient à leur manière, en utilisant tout ce qui pouvait 
l’être, sans jamais rien gâcher.  
Eline et Maël ajoutent qu’il est important de trier correctement les 
déchets car on ne peut pas tout recycler. Elise et Chiara ont été très 
surprises par le circuit du recyclage et par les nouveaux objets 
résultant de ce parcours. 400 cannettes permettent de fabriquer un 
vélo ou une trottinette.  
Adèle a retenu la modernité du site : « Il y avait des écrans partout 
et le sol s’illuminait. Nous avons pu apprendre en nous amusant : 
quizz, puzzle et divers jeux. »  
Quant à Elliot, il  a bien retenu la règle des 3 R (1. Réduire 2. Réutiliser 
3. Recycler).  
Notre Terre n’est pas une poubelle. Il n’y en a qu’une ! Il faut faire 
attention.  
Tous ont été enthousiasmés par cette visite.  
 

 

Des bonbons ou un sort ? 

 Les rues de Loffre ont été animées ce 31 octobre.  Les petits 
monstres ont pu déambuler dans le village et ont été bien 
accueillis par les habitants ! A la fin de leur tournée, les enfants 
de l’école ont pu assister au spectacle L’Elixir de la Saint Glinglin 
de la troupe La Belle Histoire offert par l’APE.  
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 Les participants  n’ont pas oublié Octobre Rose ! 

Les Activités Physiques Adaptées (A.P.A) 

 

 

L’activité sportive a des effets bénéfiques sur la santé, la condition 
physique et le maintien de l’autonomie à tous les âges de la vie. 
Pratiqué régulièrement, le sport permet de réduire le risque de 
chute, participe à l’équilibre et à l’amélioration de la qualité du 
sommeil et réduit l’essoufflement.  

A Loffre, les A.P.A ont lieu dans la salle polyvalente chaque jeudi 
(1€/séance) 

 

ATELIERS MEMOIRE 

Réveiller sa mémoire, ne pas s’isoler, continuer à 
faire travailler sa tête afin de rester autonome le 
plus longtemps possible, voilà le but des ateliers 
animés par Marie-Hélène Dupuis. N’hésitez pas à 
rejoindre le groupe !  

 

 

En attendant, vous pouvez vous exercer avec ce petit 
jeu : trouvez les anagrammes des mots de gauche. 

Solution page 26 

 

Il existe une multitude de jeux de mémoire et d'exercices 
permettant de favoriser la stimulation cognitive et la 
stimulation des capacités mémorielles du senior. Les ateliers 
mémoire se présentent sous la forme d’ateliers en groupe. 
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 Les peintres et photographes du CAPS exposent le temps d’un week-end 

Victor Hugo : un peintre méconnu mis à l’honneur 

Quel succès ! Le samedi 15 et dimanche 16 octobre, la salle 
polyvalente n’a pas désempli ! Mme Chantal Lenain, peintre 
loffrienne et membre du CAPS (Centre Artistique Populaire 
Sinois) a exposé avec ses collègues tableaux et photographies 
qui ont charmé les nombreux visiteurs.  

Grâce au travail de recherche de M. Ottaviani, Mme Larivière 
a organisé une magnifique exposition qui reconstitue la vie 
du peintre Victor Hugo attirant de nombreuses personnes 
liées d’une façon ou d’une autre à l’artiste.  

 
 

 

Les élèves de l’école n’ont pas été en reste et ont pu 
exposer eux aussi leurs superbes dessins sur le thème : 
« Dessine les lieux symboliques de ton village ». 
Félicitations aux petits  artistes ! 

 

 

Le repas des aînés : un moment de convivialité et de partage 

 

 

S’il est bien un rendez-vous incontournable tous les ans c’est 
bien celui-ci ! Cette année, un peu plus tôt que les autres 
années, 72 personnes ont partagé un excellent repas animé 
par Jenny J. qui a fait danser au son de son accordéon nos 
infatigables aînés jusqu’en début de soirée !  

Pour ceux qui ne pouvaient se déplacer, les 
membres du conseil municipal ont livré à 
domicile des colis bien garnis. Ainsi, 69 colis ont 
été distribués. 
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Et d’une … 

Après 5 années d’efforts, une 1ère fleur vient récompenser le 
formidable travail  des agents communaux : Emmanuel Duriez, Jean-
Michel Marlier et Quentin Robert  qui mettent tout en œuvre pour 
valoriser le patrimoine naturel de la commune, sans jamais ménager 
leurs efforts.  
Cette 1ère fleur est aussi une aventure collective, mêlant le travail des 
agents municipaux, de l’adjoint à l’environnement, le soutien des élus, 
et aussi l’investissement constant et sans relâche de chacun. 
M. le maire et le conseil municipal sont très fiers de l’excellence du 
travail des services techniques.   
L’association La Brigade Verte a été un partenaire important en 
préparant avec les agents municipaux la visite du jury.  
Les communes labellisées "Villes et Villages Fleuris" offrent des 
aménagements et des compositions florales pérennes, que l’on peut 
admirer tout au long de l’année. 
Elles doivent utiliser de manière équilibrée l’ensemble des strates 
végétales : arbres, arbustes, herbacées ou encore plantes à massif.  
De nouveaux aménagements paysagers seront réalisés dans les  rues 
du Petit Marais et Saint Jean afin de poursuivre nos efforts 
d’amélioration de fleurissement. En route vers la 2è fleur !  

 

  

 

Cérémonie de remise de la 1ère fleur au label « Villes et Villages fleuri » organisée à Noyon. 
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En fin de matinée, la municipalité, les anciens combattants, les 
associations ainsi que de nombreux Loffriens ont rendu hommage aux 
soldats morts lors de la grande guerre. Les enfants de l’école ont eux aussi 
participé en chantant l’hymne national. Apolline et Céline ont 
accompagné les élèves au synthétiseur et au hautbois.  
Lors de ce temps de recueillement, toutes  les pensées ont été vers ceux 
qui se sont battus pour nos libertés et nos valeurs. 
Le verre de la paix a été servi à la salle polyvalente.  
Pour ne pas oublier tous ces sacrifices, la mairie s’est parée des couleurs 
du drapeau français pendant le week-end.  
 

 

Bienvenue à LOFFRE ! 

Vendredi 18 novembre, la traditionnelle réception d’accueil des nouveaux habitants a eu lieu dans la salle 
polyvalente. Elle permet de présenter la commune et d’établir le contact avec les élus et les associations. 
Conçue comme un moment d’échanges et de rencontres, cette cérémonie d’accueil est l’occasion de faire 
découvrir aux nouveaux loffriens la vie du village. Le maire, accompagné du  conseil municipal, a accueilli 
les nouveaux habitants ainsi que les bébés nés fin 2021 et ceux nés en 2022. La municipalité met tout en 
œuvre pour rendre la vie plus agréable à ses habitants et met un point d’honneur à demeurer à l’écoute 
de chaque concitoyen. Loffre dispose d’un tissu associatif dense et de nombreuses activités  sont proposées  
afin de garantir le bien être dans le village. Les associations ont été nombreuses à être présentes afin de 
parler de leurs activités en invitant chacun à les rejoindre. Le verre de l’amitié a été servi et chaque nouvelle 
famille et chaque bébé a reçu un cadeau de bienvenue.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Cérémonie du 11 novembre 
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Le Téléthon 2022 sous le signe de la musique à LOFFRE 
 

Le programme du Téléthon 2022 s’est déroulé à LOFFRE sous le 
signe de la musique. La municipalité accueillait un concert 
exceptionnel de la Chorale des Mineurs Polonais de DOUAI pour 
une parenthèse chantée à l’entrée gratuite, avec invitation aux 
dons au profit exclusif de l’AFM-TELETHON. Près de 100 personnes 
sont venues écouter les choristes sous la direction du chef de 
chœur Thibault WAXIN et un accompagnement piano d’Esther 
DELATTRE. Le programme éclectique a enchanté les personnes 
présentes. Le conseil municipal a accueilli les visiteurs et Madame 
LARIVIERE, adjointe à la culture et aux affaires sociales, a souligné 
sa satisfaction pour le village de cette mobilisation et de cette 
solidarité au profit des enfants malades et leurs familles. Les 
loffriens avaient aussi confectionné des tartes salées et sucrées 
vendues au profit de l’AFM-TELETHON, un honneur pour la 
municipalité de soutenir et promouvoir la solidarité et la 
générosité vis-à-vis des actions de recherche en Santé.  
La jolie somme de 693,81€ a été remise à l’AFM-Téléthon : la 
solidarité est la meilleure arme pour vaincre un obstacle.  

 

 

Une partie du village a été illuminée : les anciennes 
décorations ont été rénovées par la technologie LED. Cet 
éclairage est bien moins énergivore que les anciennes 
ampoules classiques, ce qui va permettre de réduire 
sensiblement la facture d’énergie.  
Depuis la dernière phase d’enfouissement des réseaux, 
l’ensemble de la commune est éclairé en LED avec une 
atténuation de 70% de l’intensité de l’éclairage public et le 
même traitement s’y applique.   

 

JARDINS D'ÉCOLE ET DÉVELOPPEMENT DURABLE  

 
En cette fin d’année, le Comité JE2D du Douaisis a décerné 
à l’école Henri Matisse les félicitations pour le label Envi-
ronnement et Développement Durable. 
Ce projet permet de donner du sens aux apprentissages et 
de sensibiliser les élèves aux gestes écologiques. 
C’est avec les agents techniques Emmanuel, Quentin et 
Alain Sroga, adjoint à l’environnement, que les élèves ap-
prennent les premières notions en matière de biodiversité 
tout en jardinant. Ils peuvent ainsi prendre conscience de la 
fragilité de certains écosystèmes. La création d’un potager 
contribue à la sensibilisation  des enfants sur les gestes éco-
logiques et à l’éducation au goût et à une alimentation 
saine et équilibrée. 
Bravo aux élèves de l’école pour ce beau projet. 

Loffre a pris la décision d’embellir ses rues : un éclairage s’impose !  
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Début d’année sportif 

Loffre, en partenariat avec la CCCO, a invité les 
habitants à des séances de Strong Nation et de 
Body Karaté.  
45 personnes ont pu bénéficier de deux heures 
de cardio et de renforcement musculaire et se 
sont laissées porter par l’énergie de la coach 
sur une musique entraînante et une ambiance 
colorée. Un bon moment pour commencer 
l’année en bougeant.  
 

 

Instants Nomades 

Le temps a été suspendu le temps d’un fabuleux concert !  
Quatre musiciens : un accordéoniste des Balkans, un 
clarinettiste serbe, un percussionniste turc et un danseur 
tzigane ont ravi les 75 personnes qui s’étaient donné 
rendez-vous pour ce moment de partage musical. Une belle 
expérience culturelle !  

 
 

Les vœux du maire 

 Ce samedi 28 janvier, de très nombreux loffriens ont assisté au discours du Maire et des membres du conseil 
municipal, à l’occasion de la traditionnelle cérémonie des vœux. Cet événement était très attendu et ce fut 
l’occasion de retracer les événements de l'année passée et d’évoquer les projets à venir. Un agréable 
moment de convivialité et de partage. Monsieur le Maire et toute l'équipe municipale souhaitent aux 
loffriens une nouvelle année porteuse de paix, de joie, de bonne santé et de beaux moments partagés.   
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 VIE ASSOCIATIVE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LOFFRE LOISIRS 

Les activités de Loffre-loisirs se 
déroulant dans le club-house du 
football permettent dorénavant 
une nouvelle activité extérieure 
bien appréciée des adhérents : la 
pétanque. 
Amateurs de ce jeu et aussi de 
cartes, vous êtes les bienvenus le 
mercredi de 14h à 17h. 

SPORT POUR TOUS 

 

 

 

Venez garder la forme le mardi et le jeudi de 18h45 à 19h45 à la salle polyvalente. 
Cardio, abdos, et renforcement musculaire… le tout dans une ambiance conviviale.  
Cette année, Sport Pour Tous s’est mise en ROSE pour soutenir le dépistage du cancer 
du sein. Tous les dons récoltés ont été transmis à l’association Espace Ressources 
Cancers.  

L’association de La  Ronde des Livres poursuit son chemin …  

Si vous êtes lectrice ou lecteur, vous savez que la lecture est une activité 
plutôt solitaire et calme. Or, même si nous adorons ces moments de 
cocooning avec un bon livre voici 5 bonnes raisons pour rejoindre « La Ronde 
des Livres de Loffre » ….  
Pour garder ou retrouver une bonne santé … car notre Association originale 
vous invite à vous évader, à laisser de côté les soucis, à diminuer le stress 
parce que lire fait du bien,  
Prendre du temps pour soi …. une fois tous les 2 mois, vous avez un rendez-
vous pour prendre le temps et échanger avec d’autres passionnés, et nous 
partageons aussi des sorties,   
Découvrir de nouvelles infusions et chocolats …. nous goutons à de 
nouvelles saveurs, c’est tellement inspirant ! 

Découvrir de nouveaux auteurs …  nous faisons de belles découvertes en 
lisant des romans que nous n’aurions pas sélectionnés nous-mêmes,  
Faire partie d’un joyeux groupe de lecteurs ….  c’est avec bonheur que nous 
nous retrouvons pour partager un moment chaleureux. 
 

 

 

 

 

 

 

L’association, associée à la Ronde Des Livres, a participé à l’organisation de l’animation 
Vos Jardins Ont Du Talent lors de la fête communale en août dernier. Comme chaque 
année, Sport Pour Tous, s’associe à l’organisation du Téléthon. Participer et s’investir 
dans la vie du village est important pour notre association.  
 

 

N’hésitez plus à nous rejoindre : voici les dates de nos prochaines rencontres en salle du Conseil 
Municipal en Mairie : 10 février ; le 30 mars ; le 26 mai ; le 22 septembre ; le 24 novembre à 20h.  
En novembre nous avons réalisé deux sorties à tarif réduit qui ont ravi les participants : 
Le 11 novembre : sortie au cinéma pour le magnifique film « Couleur de l’incendie » adapté du roman 
de Pierre LEMAITRE. Une adaptation très réussie ! 
Le 26 novembre : sortie à l’auditorium de DOUAI pour le concert « une heure avec Mozart ». Un beau 
moment suspendu ! 
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L’association de La Ronde des Livres tient à remercier chaleureusement la commune pour sa 
subvention annuelle et le prêt de la salle du Conseil Municipal.  
Aussi ses adhérents s’investissent par le désherbage des livres de la cabine et lors des actions 
solidaires.  
La RDL, associée à Sport Pour Tous,  a organisé le samedi 27 août lors de la fête du village 
l’animation « le panier du jardinier » dont les bénéfices ont été reversés aux Associations et 
Foyer de Vie pour les personnes atteintes d’autisme 
La RDL comme d’autres Associations de la commune, s’est associée à l’organisation et l’action 
en faveur du TELETHON le samedi 03 décembre. Les bénéfices ont été reversés intégralement 
à l’AFM-TELETHON. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Association des Parents d’Elèves de l’école Henri Matisse 

 

Comme de coutume , les hyperactives mamans de l'APE ont brillé depuis la rentrée scolaire en offrant un 
succulent petit déjeuner américain lors de la semaine du goût.  
A Halloween , un repas spectacle par la compagnie " la belle histoire" a fait salle comble.  
La période de Noël   demande un gros investissement avec la vente de calendriers personnalisés avec les 
photos montages des enfants et la confection de compositions de jacinthes. Petite surprise avant les va-
cances, le père Noël rendra visite à l'école avec sa hotte remplie de cadeaux. Le même jour, trois films de 
Noël seront diffusés dans les classes suivi du délicieux gouter de Noël. 
Petite trêve pour les mamans.  
Dès janvier 2023 , Romain Brisebard, papa du conseil d'école refera un cours de boxe éducative. Pour 
ouvrir l'esprit des enfants , le carnaval de mardi Gras aura lieu fin février avec la représentation de la 
troupe des adultes handicapés.  
Fin mars sera un moment sportif avec le 1er cross de l'école organisé par Romain.  
Le lapin de Pâques viendra au printemps pour la rituelle chasse aux œufs. Le muguet sera vendu le 1er 
mai.  
L'année scolaire de l'APE se terminera en juin avec la magnifique kermesse de l'école.  
Les mamans s'investissent bénévolement tout au long de l'année pour offrir des spectacles et des souve-
nirs aux enfants.  
 

 

          La Brigade Verte de Loffre 

 
Bravo et félicitations à la Brigade Verte qui, grâce à sa participation au fleurissement et au nettoyage 
permanent de la commune , a contribué à l'obtention de la première fleur au label Villes et Villages 
Fleuris, au label de commune « zéro déchet » ainsi qu’à la mise en place de la gestion différenciée des 
espaces verts pour cette année 2022. 
Tout au long de l'année la Brigade Verte a multiplié les actions en faveur de l'environnement pour le bien-
être des Loffriennes et des Loffriens : 
– mise en place de nichoirs et de nouveaux mangeoires pour nos petits compagnons, 
– nettoyage du sentier floral suite au passage de la tempête Eunice de février dernier, 
– nouvelles plantations de fleurs vivaces et de jachère sur le chemin de Lewarde près de l'hôtel à insectes 
suite aux travaux d'enfouissement et mise en place de la fibre, 
– donation de 310 bulbes de tulipes et de narcisses à planter près du rond-point dans les espaces verts, 
– donation de trois « nandina domestica » sur la place Poulet, 
– organisation, avec de plus en plus de participants, du concours des maisons et jardins fleuris, 
– vente de plants sur le marché en mai et juin de la commune. 
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Le Comité des Fêtes a remis le 25 novembre 2 chèques à 
Espace Cancers Du Douaisis : un don de 310 € suite à 
l’événement Octobre Rose et un chèque de 20€ résultant 
de la collecte des adhérentes de l’association Sport Pour 
Tous. 
Cet argent permettra de contribuer au maintien des 

ateliers  trager *  pour l’année 2023.  

L’association Espace Cancers Du Douaisis est un dispositif 
d’accompagnement pour les personnes atteintes d’un 
cancer, mais aussi pour les aidants/proches. Leur mission 
est de mettre en place des soins de supports 
individuels/collectifs dans le but d’améliorer la qualité de 
vie des patients et de réduire les effets secondaires des 
traitements.  
Merci à tous pour avoir rendu ce don possible.  

*Le Trager ® est une approche 

psychocorporelle qui vise à libérer les 
tensions physiques et mentales. 
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 Travaux/Achats 
Une mauvaise ventilation des lieux fermés favorise 
le maintien des virus dans l’air et augmente ainsi sa 
transmission. Le détecteur de CO2 indique le taux de 
dioxyde de carbone présent dans la pièce. Par déduc-
tion, un taux trop élevé en CO2 traduira une mauvaise 
qualité de l’air. L’utilité de cet appareil réside donc 
dans l’information quantitative fournie qui permettra 
aux adultes de prendre les mesures permettant une 
amélioration de la qualité de l’air en aérant. C’est 
dans ce souci de qualité que 3 détecteurs CO2 ont été 
installés dans chacune des classes de Mmes Pintiaux, 
Boucher et M. Dufossez. 

 

 

Les fenêtres du dortoir (côté mairie) ont été changées par de 
nouvelles fenêtres en PVC, oscillo battantes et munies de volets 
roulants. 
Les portes de la cuisine de la salle polyvalentes  ainsi que la 
fenêtre de la cuisine ont, elles aussi, été remplacées. 
Cet investissement a été pris en charge à hauteur de 60% par la 
CAF.  
 

 

Un nouvel éclairage public plus 
économique pour notre commune. 

L’Entreprise Olczak, à notre demande, a remplacé 
les lampes au sodium de l’intégralité de la rue des 
Moines et d’une partie de la rue Saint Jean par de 
la LED. Subventionné par le département et 
l’Etat, cette rénovation du matériel de l’éclairage 
et l’atténuation de puissance de 23h à 5h00, nous 
laisse entrevoir des économies de l’ordre de 55% 
de la consommation en électricité. De plus, et 
contrairement à d’autres collectivités, ces 
économies nous permettent de maintenir 
l’éclairage en fonction la nuit pour la sécurité de 
tous.  

Dans le cadre du dispositif d'Aide Départementale aux 
Villages et Bourgs pour 2022, le Conseil 
Départemental du Nord a accordé à la commune de 
Loffre une subvention d'un montant de 13 152.00 € 
pour un coût total de travaux de 39 456.00 € ttc au 
titre de la dotation d’équipement des territoires.  
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Une citerne pour stocker les eaux de pluie. 

Les services techniques communaux ont installé une 
citerne souple de 30 000 L au terrain de football. Cette 
dernière est connectée à la descente d’eau des anciens 
vestiaires. Cet équipement subventionné en partie par 
l’Agence de l’Eau nous permettra de pallier au manque 
d’eau durant les périodes de sécheresse et ainsi 
maintenir notre commune fleurie.  
Les avantages d'une citerne souple à eau sont 
nombreux : la citerne étant fermée, il n'y a pas 
d'évaporation. Toute l'eau récupérée est conservée. Le 
tissu reste plaqué au liquide. L'absence d'air dans la 
citerne empêche l'oxydation et la contamination par 
des micro-organismes ou par des pollutions, et le 
développement des moustiques.  
 

 

  

Deux arrêts supplémentaires 
SMTD 

A la demande de riverains de la rue des 
Moines, deux nouveaux quais bus aux 
normes PMR ont été créés, permettant aux 
habitants de prendre les transports en 
commun plus facilement.  

 La géothermie : une énergie positive 

Le projet de géothermie avance. Deux cabinets 
d’étude ont été contactés : EGE et IMPACT. Les 
marchés et consultations pour les forages test et 
installations des sondes  sont imminents. Un autre 
marché consistera à la mise en œuvre d’un nouveau 
mode de chauffage dans les 4 bâtiments les plus 
utilisés : école, foyer rural, salle polyvalente et mairie. 
L’élimination de nos vieux radiateurs électriques et 
très énergivores sera l’opportunité d’améliorer 
sensiblement de confort d’utilisation des locaux tout 
en atténuant l’enveloppe et budget chauffage des 
locaux. Ces nouvelles installations devraient être 
subventionnées par l’ADEME, l’Etat, la Région et le 
Département et nous l’espérons : être opérationnelles 
dès l’hiver prochain.  
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Changement de sens ! 

Une commission composée d’élus et d’administrés 
volontaires a décidé d’instaurer un nouveau plan de 
circulation dans la commune en accord et avec l’aide  des 
services départementaux. Au cours du 1er trimestre, la 
circulation en sens uniques des rues Saint Jean, Petite Rue et 
une partie de la rue du Petit Marais sera mise en place. Toutes 
les rues débouchant sur la rue des Moines prendront un 
caractère prioritaire hormis la rue  Lanvin qui mène à 
Guesnain car trop proche du passage à niveau et par mesure 
de sécurité. La rue du Petit Crédit sera également impactée et 
limitée à 30km/h. Un temps d’adaptation sera sans doute 
nécessaire afin de prendre de nouvelles habitudes, l’idée 
étant de sécuriser au maximum la circulation.  

Le gîte communal : un projet en marche 

Les communes peuvent être amenées, notamment 
pour favoriser le développement touristique de leur 
territoire, à aménager des bâtiments en gîtes, destinés 
au logement des personnes de passage mais également 
accueillir des habitants qui suite à une catastrophe, 
devraient être relogés rapidement en restant dans leur 
environnement. 

Les travaux du gîte communal débuteront cette année. 
Mme DELPORTE, architecte, a présenté trois 
possibilités d’aménagement du futur gîte. Elle a été 
missionnée pour un aménagement comportant la 
démolition, reconstruction et modification de la toiture 
existante. 

 

Le béguinage :  en bonne voie 

Les premiers coups de pelle devraient se faire entendre dans le cadre de l’aménagement du 
lotissement béguinage entre la rue des Moines et la rue de Lewarde.  
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Achat de matériel 

La commune a investi dans 2 
tondeuses tractées mulching, un 
désherbeur mécanique et une 
débroussailleuse afin d’éliminer les 
déchets des tontes et des mauvaises 
herbes.  
Les déchets de la tonte, qui 
terminaient habituellement à la 
poubelle ou dans le compost, sont 
désormais  propulsés par la tondeuse 
sur la pelouse plutôt qu’accumulés 
dans un bac. Uniformément étalés, ils 
se décomposent naturellement 
en engrais vert et fertilisent la pelouse 
qui pousse plus forte et plus belle. 
C’est une solution  écologique pour 
entretenir nos espaces verts. 
L’Agence de l’Eau a octroyé une 
subvention de 8041,72 HT 

On passe aux ampoules LED 

 
Les ampoules LED, s’imposent de plus en plus comme la solution d’éclairage idéale. Elles sont très économiques, 
écologiques, design et affichent une longévité inédite.  

L’ensemble des luminaires de la mairie et des bâtiments publics a été remplacé par cette technologie.   
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Infos pratiques 

 

Agenda 

 

Janvier     Février     Mars 

28/01 à 18h vœux du maire  04/02 reprise du marché  17/03 Saint Patrick 

 
Mai     Juin      Juillet  
01/05 brocante de printemps 03/06 fête des mères   du 10 au 31 ALSH 

08/05 commémoration  18/06 appel Général de Gaulle 

26/05 fête des voisins              et  fête des pères 

     23/06 fête de l’école 
 

 

Votre  mairie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                  

 

 

 

 

 

 

La mairie de Loffre est ouverte : 
Le lundi et mardi : de 13h30 à 16h30 

Le mercredi : de 14h00 à 16h00 
Le jeudi : de 13h30 à 16h30 

Le vendredi : de 13h30 à 16h00 
Le samedi : de 09h30 à 11h00 

Téléphone : 03 27 80 51 43 

E-mail : mairiedeloffre@wanadoo.fr 

Site Web : http://www.commune-loffre.fr 
 

Plusieurs administrés ont sollicité Monsieur le Maire afin 
qu’il engage une demande de reconnaissance de catastrophe 
naturelle auprès du ministère de l’intérieur suite à la période 
de sécheresse de l’été dernier. Cet épisode  a pu occasionner 
des désordres sous forme de fissures sur votre habitation. 
Pour répondre à cette demande, Monsieur le Maire a donc 
procédé à un dépôt de demande de reconnaissance de 
catastrophe naturelle le 23 décembre 2022. Pour étoffer le 
dossier, il est nécessaire de recenser les immeubles et 
habitations touchés par ce phénomène. 

C’est pourquoi vous êtes invités à faire une déclaration écrite 
à l’attention de Monsieur le Maire si vous aussi, vous êtes 
victime du retrait et gonflement de l’argile. 

 

 

Catastrophe naturelle 

mailto:mairiedeloffre@wanadoo.fr
http://www.commune-loffre.fr/
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                                         Service de téléassistance 

 

Ce service à la personne est proposé pour bien vivre chez soi, en sécurité pour vous et vos proches. 
SIMPLICITE : une simple pression sur la montre ou le médaillon vous met en relation avec le plateau 
d’écoute de la téléalarme du Nord 

ECOUTE : sans attendre, un opérateur est à votre écoute et analyse la situation 

ACTION : les proches que vous avez désignés (voisins, famille) seront de suite prévenus ou les secours 
de jour comme de nuit 

COMMENT CELA FONCTIONNE : vous appuyez sur le bouton de votre montre ou de votre médaillon, le 
transmetteur branché à votre prise téléphonique transmet votre appel qui est reçu à la centrale 
d’écoute, une liaison s’établit de suite avec vous. Si vous répondez, un dialogue s’instaure et une action 
est décidée, si il y a absence de dialogue le chargé de la téléassistance contacte la personne que vous 
avez désignée dépositaire de vos clefs ou les secours si nécessaire. 
 
QUELLES DEMARCHES POUR VOUS ABONNER ? Rendez-vous en mairie de LOFFRE, un dossier vous sera 
remis, très facile à compléter. Le prix de l’abonnement est de 7.90€/mois (prix de base sans option). 
L’opérateur vient vous installer le transmetteur chez vous. 
 

 

 

Solution du jeu 

  

) 

Pour ne rien manquer de l’actualité de notre commune 

 

 

Commune_de_loffre 

Commune de Loffre 

http://commune-loffre.fr/
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Bienvenue à : 

25 juillet :  Marius KUCZMA 

26 juillet :  Romane BOSSEMAN 

7 octobre : Marty MONCHECOURT 

12 décembre : Adlane BERDEG 

 

Ils nous ont quittés : 

2 août : Jean-Michel POULAIN 

4 août : Ernest DUPUIS  

10 novembre : Henryka OPOKA  

18 novembre : Maurice GOUBE 
 

Etat civil 
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Loffre : des fleurs et bien plus encore ! 

Loffre ne manque pas de panache ! Depuis cinq ans, la commune fleurit et verdit sans cesse. Avec son prix d'excellence dépar-
temental en poche, elle vient de décrocher la 1ere Fleur régionale des Villes et Villages fleuris. Ce petit village qui fait la fierté 
de ses habitants, doit sa réputation à l’excellent travail d’Emmanuel Duriez qui n’a de cesse d’améliorer et de sublimer  l’envi-
ronnement de la commune. 

Alain Sroga, adjoint au maire chargé de l’environnement, œuvre au quotidien pour faire de Loffre, 727 habitants, un écrin de 
verdure. 
Pourquoi avoir lancé votre commune dans les Villes et Villages fleuris ? 
A.S. : Nous avons commencé il y a cinq ans avec l’objectif d’augmenter l’attractivité de la commune et le bien-être des habitants. 
Et ça marche ! Obtenir la mention départementale "excellence", c’est une certaine fierté et une reconnaissance du travail ac-
compli. En se lançant dans le fleurissement de notre commune, on a tout à gagner ! Des échanges, du partage, de la transmis-
sion de savoirs… 
Quels sont les ingrédients de votre réussite ? 
A.S. : De la passion, des personnes investies… Quand nous avons commencé, nous avions carte blanche de notre maire. Nous 
avons créé la Brigade Verte, une association de volontaires. Nous avons visité d’autres communes pour recueillir des tonnes 
d’idées techniques et esthétiques. 
Et puis nous avons mis la main dans la terre ! Les enfants et enseignants de l’école participent activement au fleurissement et 
au fonctionnement du potager. Les familles de la commune se sentent aussi concernées puisqu’à chaque naissance, nous plan-
tons un arbre fruitier. Chacun vient cueillir ses pommes et ses poires librement. 
Comment faites-vous au quotidien pour verdir la commune ? 
A.S. : Nous avons pris le parti de ne pas dépenser énormément d’argent pour acheter des fleurs ou des massifs. Nous avons fait 
le choix de l’autofinancement en priorité. Nous avons une serre, nous faisons du troc et les boutures nous-même... On fait tout 
nous-même ! On est des passionnés, oui ! Et c’est effectivement un vrai travail du quotidien, nous passons plusieurs heures 
chaque jour dans les espaces verts de la commune. 
Vous avez aussi un beau sentier de balade... 
A.S. : Oui, la route vers Lewarde, c’est notre petit paradis ! Sur 800 mètres, cette ancienne route départementale devenue 
communale offre à voir des parterres et jachères fleuris, arbustes, haies pour les oiseaux et les insectes… C’est un sentier de 
balade champêtre très apprécié des riverains. J’y viens tous les jours pour l’entretien ! 
Depuis votre engagement dans les Villes et Villages fleuris, comment ont évolué vos pratiques ? 
A.S. : Nous avons verdi nos pratiques de jardinage. Depuis 2015, nous travaillons manuellement et nous n’utilisons plus aucun 

produit phytosanitaire pour traiter les massifs ou pour lutter contre les mauvaises herbes. Nous avons fait le choix de la vapeur à 

la place, et ça marche ! Et puis globalement, nous faisons de la gestion différenciée, c’est-à-dire que nous adaptons le mode de 

gestion de chaque espace vert en fonction de ses caractéristiques. 

Et Loffre ne compte pas s'arrêter là ? 
A.S. : Nous souhaitons mettre en place des ateliers pour les habitants afin de développer encore plus la transmission de savoirs, 
créer de nouveaux parterres dans la commune, fleurir davantage le cimetière… Le prix départemental nous a apporté un ac-
compagnement qui nous a permis de décrocher la 1ere Fleur régionale. Globalement, nous voulons être une commune verte, 
une commune engagée dans le développement durable. Nous avons lancé une démarche zéro déchet, installé des éclairages 
leds, enfoui les lignes électriques : une belle transition verte est en cours et ce n’est pas terminé ! Des études sont par exemple 
en cours pour installer la géothermie sur les bâtiments communaux. 

 

 

 

 

 

 

  


